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「佔領中環」行動已惹起
各界關注和擔憂，作為一個
在內地從商的港人，深感
「佔領中環」會進一步削弱
本港的競爭力，影響香港商
譽；可以想像一旦中環遭癱
瘓，會對香港經濟可能造成
無法估計的後果，要求特區
政府有關部門維護法紀，保
障投資者和市民應有的權
益。
事實上很多在內地從事工

業、紡織、商業投資的港
商，其廠房大多集中在內
地，總部則設香港，若「佔領中環」行動令到香港
政治環境不穩，營商環境轉差，香港金融中心的國
際評級必被降低，或被內地一線城市乘勢取代，外
國和內地商家不排除會捨香港，而選擇到東南亞如
新加坡、越南、上海或深圳前海等地投資；「佔領
中環」的言論也讓一眾內地商家紛紛質疑，更不明
白今時今日的香港人，何不好好發展經濟民生，
「香港點解要自己搞死自己？」

法治精神是香港寶貴的核心價值，擔心「佔領
中環」行動會進一步影響香港的競爭力，甚至嚇
怕投資者。中環作為香港經濟的心臟地帶，不但
是經濟和零售的中心點，也有世界各國不少遊客
出入，因此絕不適合在此搞佔領，尤其香港一直
㠥重經濟發展，外國存在的政治、宗教問題，過

往都未在香港出現，港人應好
好珍惜。
發動「佔領中環」的人士聲

稱要民主，鼓吹「公民抗命」
爭取所謂普選。只要細心想
想，要民主開花結果，必須有
法治及言論自由的土壤，「佔
領中環」的發起人正正摧毀民
主核心價值的土壤，「透過違
法行為衝擊挑戰法紀，爭取所
謂民主，這些都是不能持久
的。大家可看看全球很多民主
國家，沒有法治的民主，還算
得上民主嗎？」言論自由建基

於互相尊重，但「佔領中環」竟鼓吹市民違反法
紀，即使取得「民主」也只是「假民主」，絕對不
能「結果」。
正如科技大學商學院副院長雷鼎鳴早前接受媒體

訪問時表示，任何目標都不能作為手段的理據，斥
責「佔領中環」最終令無辜市民受害，「無論你目
標多崇高，都一定走上邪惡，並且違反民主精神。」
可以見到是，今時今日的港人，訴求多元化，普選
不是唯一議題，看看由「佔領中環」議題發酵至
今，已引起各界憂慮，已有17個區議會和眾多團體
表示反對，可見「佔領中環」不得民心。
香港的繁榮穩定、和平必須依靠大家努力去維

護，才能維持下去，作為一個商人「堅決反對」佔
領中環」！ （資料由客戶提供）

「佔領中環」發起人打㠥
「公義」及爭取「真普選」的
招牌，不斷向公眾和年輕學生
散播為求目的可以以身試法，
不單令年輕人可能因此留有案
底，影響一生，身為父母的港
商對此歪理堅決反對，這是扭
曲了社會的價值觀。
「佔領中環」發起人早前公

然向年輕學生宣稱，「佔領中
環」因為沒有私利，所以有別
於打劫金舖的違法行為，「打
劫金舖不是為自己，是派給有
需要的人，又算不算是犯
法？」身為父母的我們聽了如此的歪理和怪論，令
人痛心疾首！法治精神是香港的核心價值，「犯法
就是犯法」，不能掛㠥「公義」便挑戰法治基礎，
「佔領中環」發起人有意識地煽動群眾和年輕人犯
法，是衝擊香港法治基石，非常可恥，必須予以譴
責，警方應該對違法行為秉公執法。
香港社會分化非常嚴重，提出「佔領中環」這

種「無所不用其極」的做法，對整個社會毫無好
處，同時更令人質疑何解要走進學校，向年輕學
生宣揚「佔領中環」呢？這是向他們散播了為求
達到目的，可以以身試法的種子，將來種子萌芽
又會如何影響小朋友呢？「佔領中環」行動一旦
堵塞中環樞紐，屆時情況將十分混亂，除了會對
中區上班族和周邊居民造成極大負面影響外，試

想想「佔領中環」的發起
人，他們怎能保證行動是零
暴力，能夠和平結束呢？我
們很擔心出現人踩人等突發
事件，1993年1月1日蘭桂坊
曾出現人踩人事件，我們不
希望歷史重演。可以看見近
幾年很多遊行人士不知背後
目的，便去示威。這讓人擔
心年輕學生一旦被誤導參與
「佔領中環」，不但影響學
業，在不明白「佔領中環」
動機下，因參與「佔領中環」
而留有案底，毀了一生。

事實上表達意見可以有很多方法，爭取理想和表
達意見，有很多途徑，為何為㠥爭取一撮人心中的
普選模式，要這社會犧牲這麼大，可以肯定說「佔
領中環」只會加深社會矛盾，完全於理不合。「佔
領中環」行動將嚴重破壞本港社會的安定繁榮，對
香港各方面造成嚴重打擊，身為一個港商和為人父
母，反對「佔領中環」行動，希望有關人士「停一
停、想一想」，三思而行，停止鼓吹「佔領中環」行
動。「佔領中環」是一違法行為，將嚴重破壞香港
法紀，擔心「佔領中環」將開創一極壞先例，如果
每人或每個團體都透過違法行為爭取自身的訴求，
香港將毫無秩序可言，尤其鼓動年輕人去「佔領中
環」是極不負責任的行為。「香港不可亂、中環不
可佔」！

「佔領中環」扭曲了社會價值觀 佔領中環行動令香港競爭力削弱
香港工商總會會長 陳文洲 香港工商總會會長 林楚昭
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顏汶羽率「小議員」巡區

不良坐立姿勢 50%變假「長短腳」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民建聯政策副發言
人、觀塘區議員顏汶羽本月舉辦了「小議員計劃」，讓
新一代更了解議員職能和工作，關心社會，了解時事。
計劃期間，顏汶羽帶領的6歲至12歲9名小議員全是小學

生。活動包括議員職能分享會、參觀立法會、模擬區議
會及巡察社區問題。小議員一共發掘了15個社區民生議
題，小至遊樂設施被塗鴉，大到要求增設過路設施等。
顏說：「我非常開心一班年紀小小的小議員，在短短

幾堂課中，便能掌握區情，在自己社區中發掘問題。他
們所發掘的問題，我已轉達政府有關部門及管理公司，
我們積極跟進，冀使小議員提出的議題都能一一落實。」
各學員1人1票選出最佳小議員文珈晞，雖得8歲，但

憑㠥她的口才及對社區議題的理解，獲其他學員認同。
她說：「好開心參與小議員計劃，並獲得最佳小議員的
獎項。在計劃中學到很多新事物，擴闊眼界。」

薯片丙烯㢑胺每公斤680微克
食物安全中心昨公布香港首個總膳

食研究的第六份報告，分析被抽樣研
究的133種食物、逾千個樣本的致癌物
「丙烯㢑胺」的含量。結果發現，薯片
的丙烯㢑胺含量最高，平均每公斤含
680微克，其次是炸薯條，每公斤390
微克。但是最值得關注的是，被視為
健康食材的「蔬菜及蔬菜製品」，卻是
人體從膳食中攝入丙烯㢑胺的主要來
源，當中高達44.9%更源自炒菜。
在炒菜中，以炒翠玉瓜釋出最多丙

烯㢑胺，每公斤含360微克；其次是慣
常起鑊用的蒜頭，每公斤含360微克；
還有洋㡡（150微克）、通菜（140微

克）、燈籠椒（140微克）。但是，亦有
部分炒菜的丙烯㢑胺含量低於每公斤
10微克，包括莧菜、苦瓜、西洋菜、
菠菜和唐生菜；生吃、白灼或蒸的蔬
菜如西生菜、青瓜和節瓜等甚至未有
檢測到丙烯㢑胺。
中心顧問醫生何玉賢指出，近年研究

發現，食物經高溫處理或烹煮，食物內
的游離「天門冬㢑胺」會與「還原糖」
產生反應，形成丙烯㢑胺。「實驗結果
顯示，炒菜時溫度愈高、時間愈長，產
生的丙烯㢑胺會愈多。而蔬菜含有愈多
天門冬㢑胺量，則越容易釋出丙烯㢑
胺。但同一款蔬菜，出於不同批次和季
節，其丙烯㢑胺含量會有異」。
何玉賢說，一般港人每日從膳食攝入

丙烯㢑胺的分量為每公斤體重0.21微
克，最高為0.54微克，「雖然較外國
低，一般港人的暴露限值均遠低於國際
標準10,000，表示有影響人體健康的風
險，故值得關注」。他續指，外國研究
發現，丙烯㢑胺會對實驗動物產生神經
系統毒性作用，並且會影響生殖和發
育。然而，流行病學研究未能提供一致
的證據，證明人體從膳食中攝入丙烯㢑
胺的水平與癌症發病率呈正相關。

何玉賢表示，市民應保持均衡和多
元化飲食，每天應進食最少3份蔬菜，
不應吃過量薯片和炸薯條等煎炸食
物，亦應避免烹煮食物時間過長或溫
度過高。「市民可考慮在炒菜前先灼
菜1分鐘，或以水煮或蒸的方法來烹煮
蔬菜，部分蔬菜亦可在清洗後生吃。
而煎炸食物，市民則應避免以過高油
溫長時間烹煮，並避免進食燒焦或顏
色過深的食物。」

孕婦應優先打流感針
香港文匯報訊（記者 劉雅艷）衛生防護中心昨日建

議，9個目標群組人士，應該接種流感疫苗，當中特別
優先建議是懷孕婦女，其他包括居於安老院舍的長者；
殘疾人士院舍的長期宿友；50歲或以上人士；有長期健
康問題的人士，包括肥胖人士（體重指數為30或以
上）；醫護人員；6個月至5歲兒童；家禽業從業員及從
事養豬或屠宰豬隻行業的人士。
在本港，每年的1月至3月及7月至8月，均是季節性流

感高峰期，曾令公私營醫療系統不勝負荷。衛生防護中
心多次呼籲市民在季節性流感高峰期前接種流感疫苗，
以保障個人健康，惟本港的疫苗接種率一直偏低。衛生
防護中心疫苗可預防疾病科學委員會，昨就本港於
2013/14年度流感季節接種季節性流感疫苗，制定最新
建議，認為除個別有已知禁忌病症的人士外，所有人士
都適宜接種季節性流感疫苗，以保障個人健康。委員會
審視本地與海外有關流感疫苗的科學證據後，建議9個
目標群組應接種流感疫苗。

香港文匯報訊（記者 廖穎琪）逾60載的
香港老字號「榮華月餅」進軍內地市場多
年，經營60間自營門市，亦有近20個經銷
商，銷售點遍布各省各市。不過，由於內
地冒牌「榮華月餅」充斥市場，不但影響
香港榮華生意，更反被控侵犯商標，多場
官司糾纏長達15年，耗逾500萬元律師及訴
訟費，而冒牌貨估計令香港榮華每年捐失
逾千萬元，換言之，捐失總計多達1.5億
元。香港榮華今年將推出「元朗榮華」商
標，以冀杜絕冒牌貨。
香港榮華昨日表示，15年來在內地不斷

受到冒牌侵權，更有內地商人以簡體「榮

華」字樣註冊商標，並反指香港榮華是冒
牌貨。雖然香港「榮華月餅」未有在內地
註冊，但內地法院判決認為香港「榮華月
餅」屬內地未註冊馳名商標，理應受法律
保護。
香港榮華集團董事總經理劉培齡則指

出，不良商人冒其品牌製作劣質月餅，影
響其商譽，故今年推出「元朗榮華」，並在
內地註冊，設有3招防偽，包括餅盒側面有
雷射防偽標籤、標籤上亦印有獨一無二的
「校驗碼」，消費者可於網上及致電查核月
餅真偽，以及內附防偽單張。

香港文匯報訊（記者　劉雅艷）有人認為翹腳坐
可表現淑女一面，亦有人覺得重心傾向一旁的站姿
是型格的表現。可是，有註冊脊醫指，因不良的坐
立姿勢令腰部及盆骨肌肉用力不一，約有一半人會
引致盆骨旋轉，引起「假長短腳」，銷售員、護
士、運動員、警察等都是高危人士。長期缺乏治
療，更可引發一連串如扁平足、足底肌膜炎、腰
痛、脊椎側彎等症狀，市民應當正視問題。

護士侍應運動員警察高危

一般人可能誤以為長短腳屬先天構造問題。但其
實，長短腳是有「結構性長短腳」（俗稱真長短腳）
及「功能性長短腳」（俗稱假長短腳）之分。「真
長短腳」指是雙腳的實際長度不一，可由於先天生
長不一致，或是後天因為外傷骨折、腫瘤開刀之後

所產生的後遺症。反之，「假長短腳」則是雙腳長
度相等，但卻因不良坐立姿勢、脊椎側彎等因素，
而導致身體活動時兩隻腳不對稱。
註冊脊醫伍兆聰指，人類的大腦天生有「大腦偏

側化」作用，即是普遍會有少於0.3厘米的長短
腳，約80%的受試者是右腿短，而20%人是左腿
短，「醫學界一般會視左右腳長度差距0.5厘米以
上為長短腳，每10個人就有6人有長短腳，而雙腳
相差2厘米以上的患者，則佔不足1%。最值得關注
的是，90%的患者都屬『假長短腳』」。
伍兆聰指，假長短腳可因腰部、臀部或下肢的毛

病所引起。翹腳、打遊戲機時盤腳而坐、站立時重
心傾向一側等的小動作，都會令盆骨旋轉、兩邊背
肌及腰肌拉力不平衡，最終令到一邊盆骨及下肢被
扯高，形成不對稱的腰背脊骨、盆骨，薦髂骨關節
等，造成假長短腳。「銷售員、餐廳侍應生、護
士、運動員、警察、老師等都是高危人士」。

不治療可引發脊柱側彎

長短腳患者走路時會一拐一拐，伍兆聰說：「患
者雙腳負荷不一，負荷較多的膝蓋就會產生更多的
磨損，就會容易引起疼痛。患者的盆骨亦會傾斜，
一側肌肉過緊，導致腰背痛、不耐久坐、易失平衡
及無法步行較長時間，若長期不治療更可以引發脊
柱側彎。」
伍兆聰呼籲，市民應定時為緊繃的肌肉給予適度

放鬆，日常生活保持正確坐姿、站姿。更重要的
是，應培養定時做活動全身的運動習慣，以強化盆
骨周遭肌群的穩定度。

「毒性」如炸薯條 食安倡烚蒸生吃較佳

炒菜食可致癌 翠玉瓜「最毒」
香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港提倡健康飲食，多菜少肉，但

原來炒菜亦會釋出致癌物「丙烯㢑胺」，更佔人體總攝入量44.9%，

過量攝取恐產生神經系統的毒性作用。食物安全中心昨日公布的研

究結果指，研究的蔬菜中，以炒翠玉瓜的丙烯㢑胺含量最高，每公

斤含360微克，其次的是炒蒜頭、洋㡡及通菜等。中心建議，市民

應避免長時間以高溫烹煮食物，另亦可考慮在炒菜前先灼菜1分

鐘，或以白灼或蒸的方法烹煮，部分蔬菜亦可在清洗後生吃。

■食物安全中心指，長時間以高溫烹煮蔬菜，可釋出致癌物「丙烯㢑胺」。

特首梁振英昨日在特首辦與訪港的澳洲外長卡爾會面，

並向對方介紹香港作為「超級聯繫人」，把內地與世界連結

起來的獨特角色。他續說，雙方在經濟和社會方面有密切

聯繫，期望關係能夠繼續發展。

特
首
會
見
澳
洲
外
長

■9名小議員巡區，

發掘民生議題。

■榮華內銷月餅改註冊「元朗榮華」。

廖穎琪 攝

■ 伍 兆 聰

指，後天不

良的坐立姿

勢，可造成

「 假 長 短

腳」。

劉雅艷 攝


